SOIRÉE-DÉBAT Lundi 19 MARS à 20h30 LA TERRE AUX PAYSANS, COMMENT SAUVEGARDER LES PARCELLES AGRICOLES ?

Projection unique de *TERRE PROMISE* suivie d'un débat avec David Foucher, le réalisateur du film, Julien et Céline Bonnet, maraîchers, Annie Weidknnet, initiatrice des AMAP en Midi-Pyrénées, auteur de *AMAP*, histoires et expériences (Ed Société/Loubatières), les associés de la SCI Terres de Fougueyra et membres de l'association CATA 33. Tarif unique : 4€ – Achetez vos places à l'avance, à partir du Vendredi 9 Mars.



TERRE PROMISE

Film documentaire procuit et réalisé par David FOUCHER France 2012 52 mn

Souvenez-vous. C'était en 2008, au mois de Mai... À l'occasion d'une soirée à L'Itopia, un groupe de fadas, remontés contre l'agriculture intensive, voulant lutter contre la disparition des paysans, souhaitant développer une agriculture locale et bio, et par la même occasion le réseau des AMAP, vous proposait d'acheter tous ensemble 8 hectares de bonne terre, au bord de la Dordogne, près de Libourne, pour aider à l'installation d'un jeune maraîcher, Julien Bonnet. Vous avez été 367 autres fadas à répondre à l'appel! Un vrai raz-de-marée d'enthousiasme!

Le terrain a donc pu être acheté et Julien a pu s'installer. Parmi les acquéreurs, David Foucher, un jeune réalisateur, membre du collectif Tourné Monté Films et de l'ATIS (Association des Auteurs de l'Image et du 3on en Aquitaine), que cette aventure titillait au-delà de cette première action. Il a eu envie de filmer Julien, de le voir évoluer dans son travail au quotidien, d'éprouver avec lui l'expérience sur plusieurs salsons. De 2008 à 2010, David est donc venu suivre et filmer le travail de Julien.

Dès le début du film, à travers de longs plans fixes, sous des lurnières changeantes, on découvre le jeune maraîcher et, en même temps que lui, l'ampleur de la tâche. Toute cette surface de terre recouverte d'herbes folles, pas entretenue depuis des lustres, il va falloir la nettoyer... Et ces serres à refaire...

Sous le soleil, le ciel gris, les jours, les mois passent. Petit à petit le terrain change, se transforme, Julien aussi. On le sent prendre possession de la terre, dans le sens où il commence à savoir la travailler, à savoir quoi planter. Les légumes poussent, mais pas fameuse, la première récolte! Pas facile de s'en sor-

tir. Heureusement qu'il y a l'AMAP. Le matériel s'étoffe. Un tracteur, des tuyaux d'arrosage. Mais Julien doute toujours, se pose des questions, demande conseil auprès de Daniel Vuillon, initiateur avec Denise, sa compagne, des AMAP en France. Va à son tour chez eux, dans le Var. Forcément, David suit.

Et puls... il y a Céline, la compagne de Julien, discrète, qui l'aide. De temps en temps, on voit plein de gens se balader avec Julien sur le terrain : ils visitent, prennent des nouvelles, puis mangent tous ensemble autour d'une grande table, dehors. Ce sont les associés de la SCI Terres de Fougueyra, le collectif de proprios du terrain.

Julien dit vers la fin, qu'à son âge, 25 ans, avoir un terrain comme celui-ci, pouvoir faire du maraîchage, ce dont il rêvait, jamais il n'aurait pu le faire sans ce coup de main. David a planté sa carnéra et regardé Julien. Et ce qu'il a filmé est un très beau témoignage sur une aventure toute simple et magnifique, qui donne la pêche et beaucoup d'espoir.

Souscrivez! Le film est en partie produit grâce aux souscriptions du public. Si vous souhaitez participez à son financement, souscrivez en achetant le DVD du film. Pour toutes informations : www.tournemontefilms.fr